

SESION ORDINARIA N° 92
17 de Junio de 2019

En La Higuera, siendo las 11:05 del día Lunes 17de Junio, en ausencia del Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, concejal don Marcelo Godoy Roco da inicio a la sesión ordinaria N° 92, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar y Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone
Participa como Alcalde Subrogante don Carlos Flores González

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones acta sesión ordinaria N° 87 de fecha 29 de Abril de 2019
- 2.- Lectura de correspondencia recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Celebración Contrato Proyecto: "Construcción Pérgola de Actividades Costumbristas" por \$ 36.632.000
- 4- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta sesión ordinaria N° 87 de fecha 29 de Abril de 2019

Concejala Alegría sin observaciones

Concejala Carmona dice más que nada que quede reflejado, recuerdo cuando hablamos el tema de la construcción de la pérgola, en página 16 donde el Presidente Galleguillos manifiesta más que a quien se hace el evento es quién va al evento, sé que en esa sesión, el me dijo acaso a usted no le gustaría que nuestra gente baile cueca en una loza de cemento a que esté bailando en la tierra, y dice acta "concejala Carmona dice nuestra gente es tierra " , no le quitemos lo campestre a nuestra gente, teníamos como alguna diferencia con estas iniciativas, eso para que quede reflejado textualmente , no tengo más observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Concejala González sin observaciones

Concejala Hernández sin observaciones

Concejala Godoy sin observaciones

Se aprueba acta sesión de ordinaria N° 87 de fecha 29 de Abril de 2019 con las observaciones planteadas

Se da término a punto N° 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de correspondencia recibida

- Correo Electrónico Asociación Chilena de Municipalidades, invitación a participar en jornada de capacitación para concejales en varias temáticas , a realizarse en la ciudad de Vicuña el día Jueves 20 y Viernes 21 de Junio sin costo asociado
- Memorándum N° 74 de Secplan en donde solicita acuerdo para Celebración Contrato Proyecto: "Construcción Pérgola de Actividades Costumbristas" por \$36.632.000
- Memorándum N° 75 entrega información sobre contrato proyecto Construcción Hito Turístico Eclipse Solar La Higuera 2019 con los antecedentes de licitación correspondiente

Se da término a punto N° 2 de la tabla

Se presenta en sesión Sebastián Argandoña profesional de la Dirección de Obras Municipales

En tratamiento punto N°3 de la tabla Acuerdos

Presidente Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Celebración Contrato Proyecto: "Construcción Pérgola de Actividades Costumbristas" por \$36.632.000

Presidente Godoy dice Sebastián está acá por si hay algunas dudas, colegas hagan las consultas referente al tema pérgola

Concejala Carmona dice Sebastián ¿cuál fue la empresa que se adjudicó este proyecto, ¿ pues hoy vamos a aprobar el contrato, pero la empresa ya está trabajando

Sebastián Argandoña dice es Rubén Berrios

Concejala Carmona dice ¿son los mismo que están ejecutando alcantarillado?, con respecto a eso, el tiempo de ejecución es muy corto, Sebastián Argandoña dice muchos contratistas que vinieron, era porque queremos que esa obra esté lista para el 2 de Julio

Concejal González dice mi duda es por la inquietud que tiene la comunidad, porque eso va a beneficiar a cierta cantidad de los vendedores a comerciantes

Sebastián Argandoña dice 498 m²

Concejal González dice vemos que esos metros o se achicó, porque la gente dice que eso es muy chico

Sebastián Argandoña dice es la misma superficie, siempre las obras uno va y encuentra más chica, diferente es cuando termina edificado, a mi experiencia como arquitecto siempre ocurre eso, con respecto a lo que habitualmente se construye ahí creo es un pelito más grande,

Concejala Carmona dice sabe Sebastián me preocupa por una parte, cuando usted hizo la presentación acá , claramente me siento contenta que se puedan hacer este tipo de inversiones, jamás lo hice pensando en las personas que hacen uso de ese terreno, porque si llevo a esta dimensión, de acuerdo a eso es mucho más chico, claramente sé que esa inversión no es para ellos es para nuestra comunidad pero hipotéticamente como histórico ellos lo han hecho, pero bueno uno puede decir miles de cosas, pero la apreciación mía es que es como bastante

menos la dimensión hoy fuimos a terreno , pensando que la familia vuelva a hacer uso de ello

Sebastián Argandoña dice es planta libre, es un diseño bastante portátil, ellos se pueden ampliar, son pilares de rollizo

Concejala Carmona dice el nivel que nosotros vemos, (muestra fotografía) sabe que yo no soy técnica , pero Sebastián vaya a darle una vuelta

Sebastián Argandoña dice tuve inspección técnica en la mañana pero a mi ojo no veo mayor diferencia, el miércoles llega Eduardo(Morales) podemos ir a mirar

Concejala Carmona dice corto el espacio de cuadrado a cuadrado

Sebastián Argandoña dice vengo de hacer esa visita , la distancia si pongo a 10 metros hay una viga, esa estructura, todo esto responde a cálculos, pero como les digo siempre que se está ejecutando están estas suspicacias hay que esperar que esté terminado

Concejal Alegría dice no comparto lo que usted dice, porque si la obra está terminada y con errores , es ahora cuando se corrigen estas cosas, llama la atención en la información que nos entregan es puro papel y no dice nada, el cinco de Junio estaba adjudicado, porque no nos entregan los datos de quien se la adjudicó, ahora nos piden el acuerdo, qué pasa si hay un rechazo y después nos piden a nosotros el acuerdo, , eso no es lo normal en administración pública, comparto las aprensiones visuales de que no hay 440 metros, alcalde dijo que ahí caben 1000 personas , en un metro cuadrado son 3 personas, pero eso no lo tiene, en forma visual, sería interesante, porque son 36 millones de pesos, usted simplificó, es una obra tan simple, cuando dentro del respaldo podríamos haber invertido en otras necesidades de mucha mayor importancia , el Alcalde decidió que eso era importante, la idea es que esto no sea negocio para la empresa, que sea negocio para la gente, ustedes ya firmaron el contrato, voy a tener que pedirlo por transparencia, lo que hay no se condice con lo que están firmando, la superficie y especificaciones, la gente tiene el legítimo derecho de reclamarnos, es muy estrecho no va a servir para ramada, esto no está en exclusividad para la ramada, pero hubiéramos querido una obra de mejor superficie, diseño, son 36 millones

Sebastián Argandoña dice hay un plano con especificaciones técnicas, el cual fue aprobado, ese proyecto se está ejecutando bajo esas especificaciones técnicas , con respecto al diseño a algunos puede le guste a otros no , con respecto a los plazos, no estoy en Secplan ellos

hacen las licitaciones, presté apoyo en el diseño, desconozco los plazos, los tiempos que usted está hablando

Concejal Alegría dice sería interesante, nos piden el acuerdo, es un tema administrativo, que nos hagan llegar la información antes de..., votar informadamente como dice la ley, porque si fue adjudicado el día 5, nos piden ahora recién el acuerdo, si me baso en la información 440 m², que en un m² entran 3 personas de pie , y si se ajusta a lo que se está construyendo respetar lo que se dice con lo que se informa

Sebastián Argandoña dice con respecto a la superficie son datos duros, que son fáciles de medir, pasamos la etapa del trazado

Concejal Alegría dice no puede decirme que pasamos eso y que eso está sacramentado y que no puede hacer nada

Sebastián Argandoña dice si se reciben los trazados es porque esa es la superficie, estamos en etapa que se va a hormigonar, ahora es etapa, son distintas etapas que se van verificando distintas cosas

Se presenta Nohemy Uribe Directora de la Secplan

Concejal Alegría dice Nohemy con los concejales hicimos una visita y nos encontramos que ya se está ejecutando la obra y nos piden recién el acuerdo, pero independiente de eso nuestra impresión visual respecto de la dimensión, cuando expuso don Sebastián el Alcalde confirmó que tenía una dimensión, pero eso es un tema más técnico, lo que llama la atención es que la papelería que nos entregan no nos dicen muchas cosas, aquí dice que el día 5 se adjudicó esto, podría haber venido el nombre de la empresa hay espacio, esto me lo entregaron el día sábado

Nohemy Uribe dice lo quería hacer, pero en la próxima sesión, pero no sé si acaso puedo bajar la información

Concejal Alegría dice la explicación concurrimos con la celebración del contrato, pero la información para nosotros es importante, porque hay bastante días donde tomaron resolución, entiendo el apuro en tener esto , sería interesante tener toda la información

Carlos Flores dice Nohemy anticipa la entrega de información al Concejo, dentro de la sesión

Nohemy Uribe dice solo llegó una oferta y esa oferta cumplía con todo lo que pedía las bases, pero de todas formas, es papelería es más que nada que esa es la información que se baja del mercado público

Concejal Alegría dice yo ingreso a mercado público en el fondo, he planteado mi apreciación, más importante para mi que esto que viene de las garantías , es la contratación en sí

Nohemy Uribe dice lo iba a hacer en la próxima sesión, no lo quise hacer ahora

Concejal Alegría dice es la parte que nos interesa, tenemos claro que no es decisión del Concejo a qué empresa se adjudica, don Carlos que en este caso la memoria es frágil cuando don Sebastián vino a exponer acá dijo que era un diseño muy simple, pocas partidas, sería interesante tener esa información, vuelvo a insistir la gente tiene una apreciación que es muy legítima, cuando se relaciona el monto y lo hecho, tampoco somos tan técnicos, para poder responder que es esta cantidad y poder responder a nuestra posición si hubiésemos votado favorablemente

Nohemy Uribe dice la revisión del proyecto también pasa por la Subdere, son muy estrictos, de la manera como están revisando los proyectos, si hay cuestionamiento precio y resultado final del proyecto, no tan solo la municipalidad, actúa como unidad técnica también Subdere, pasa acá y después posteriormente pasa a Santiago, son varios los filtros, con respecto a los montos asociados al proyecto

Carlos Flores dice para resumir Nohemy entregas en el transcurso de esta sesión la información, Sebastián por favor toma la huincha y vas a medir y en el transcurso de la sesión nos traes la información

Votación

Concejal Alegría dice aclaradas las dudas que yo tenía, además el compromiso de Secplan y del Director de Obras, apruebo

Concejala Carmona dice yo por mi parte apruebo también, no nos queda otra alternativa, la empresa ya está trabajando, y hay que ser solidarios con la administración si nos oponemos al contrato como después le pagan a la empresa pero sí que quede como observación esto no puede ser reiterativo, esto debe pasar antes por nosotros y no cuando la empresa ya está instalada, sabemos que estamos al filo del tema del eclipse, pero no por eso vamos a saltarnos los conductos regulares y la legalidad de tener la información como concejales, no creo que sea bueno que la empresa ya está trabajando y después los concejales vamos a ser los malos de la película todo lo demás que después conlleva ese tema

Concejala Guzmán dice quiero felicitar la voluntad de don Carlos Flores, escucho atentamente y veo la voluntad de solicitar a los funcionarios de entregar esta información que reiteradamente solicitamos, de las temáticas de las sesiones, información, felicito esta actitud del momento estando como alcalde subrogante, yo no hice consultas porque los

colegas hicieron las mismas consultas que yo tengo, porque fuimos a terreno , se ve chico la apreciación que uno tiene, se ve chico no cumple con las expectativas y el monto como que no refleja lo que dijo Sebastián que era algo básico, el monto no encaja lo que se está haciendo, voy a aprobar, son recursos que vienen de Subdere, eso aprobé

Concejal González dice voy a aprobar con las aclaraciones, pensando en el monto de 36 millones esto no es solo material, maquinaria, combustible, impuesto, personal, el reflejo no solo se nota en el material

Concejala Guzmán dice el costo para el empresario no creo que sea mayor, la empresa está instalado acá, lo veo por eso lado

Concejal González dice yo lo reflejaría si fuera puro material ligero, es algo sólido y es súper importante

Presidente Godoy dice el grosor es la loza, hay que ver qué tipo de loza se va instalar, tiene que tener una resistencia bien buena en Totoralillo la loza que tenemos, de esta manera

Concejal González dice entiendo en la materia, porque se de esto, se de planos, se de eso

Presidente Godoy dice cuando construyeron las casas en Caleta Hornos toda la gente reclamaba , los 52 metros cuadrados se hacían con la proyección, pero contruidos eran 49 metros cuadrados

Concejala Hernández dice escuchando, igual dejar en acta que hemos recibido comentarios de los pobladores que visualmente se ve chico, es más lo que los pobladores nos comentan, la respuesta ahora la vamos a poder dar, pero apruebo porque es algo que va servir a la comunidad

Presidente Godoy dice son las percepciones que se dan , pero concuerdo con los tiempos, aparece por la rapidez, les vamos a enviar la información para que la tengan altiro, porque al final de cuenta nos encontramos con la sorpresa, por lo menos sea informado cuando se haga la adjudicación o lo que sea, así que apruebo

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Guzmán, González y Hernández, más el voto a favor del Presidente Godoy se aprueba 3.1 Celebración Contrato Proyecto: "Construcción Pérgola de Actividades Costumbristas" por \$ 36.632.000. **Acuerdo N° 478**

En tratamiento punto N°4 de la tabla Varios

Concejala Alegría dice consultar si se compró la ambulancia

Carlos Flores dice está en proceso de licitación

Concejala Alegría dice venía con dos propuestas pensé que iba a ser más rápido por la necesidad

Carlos Flores dice por transparencia el Alcalde ordeno licitar

Concejala Alegría dice ojalá que no haya inconveniente sabemos que Trapiche y Los Choros están sin ambulancia; lo otro es si APR La Higuera, ¿si hay rendición ya del comité? Por los \$ 4.000.000

Carlos Flores dice no todavía no ha ingresado la rendición

Concejala Alegría dice el tema que no quedó claro, ¿seguro de Cuerpo de Bomberos se canceló por vía municipal o no?

Carlos Flores dice tengo la duda

Concejala Alegría dice el alcalde dijo que ya no correspondía porque dijo que eso era nula, reiterar la situación del COSOC, que planteé tema, según artículo 79 COSOC se pronuncie en cuanto a ideas de proyecto en la comuna, para que sea considerado a nivel de Concejo nos hace incurrir también a nosotros en una falta

Carlos Flores dice para este efecto no se han reunido

Mario Pizarro dice para este tema, inducción a la temática municipal por parte del Alcalde

Concejala Alegría dice hay dos acciones que ya deben tomar y nos hace incurrir en falta a la ley , lo otro es más que nada informar por tema robo de mallas doble vía en sector de Quebrada Honda, la presidente de la comunidad informó que había una camioneta sacando esas mallas, saber si municipio sabe algo

Carlos Flores dice no tengo esa información

Concejala Alegría dice anteriormente hubo un robo al estanque de 30 mil litros de Quebrada Honda , los pillaron por Los Porotitos

Presidente Godoy dice se robaron estanque de 5 mil litros

Concejala Alegría dice reunión con colegio de profesores de la comuna, y profesores de la escuela que están en paro Pedro Pablo Muñoz , ellos quisieron plantear su punto de vista, él alcalde había puesto como condición deponer el paro, ante eso, también fue invitada concejala Rosita Guzmán, lo extraño y novedoso, lo que querían plantear al alcalde son demandas locales, temas administrativos, cosas solucionables, por eso me llama la atención que el Alcalde se haya negado a escucharlo, lo

mínimo, son formadores de personas, ante la ley tiene el derecho de paralizar sus faenas en pro de sus demandas que son legítimas que además comparto , pedí el listado y sería interesante que la administración se hiciera parte de esto, sería que actuáramos con el respeto, eso no significa que sea el sacrificio de uno , hay que escuchar a los que son responsables en la formación de nuestros alumnos, pueden estar errados, pero escucharlos para saber demandas de ellos , le propusimos y que hay una presidente de comisión, tengo entendido que la llamaron, pero nosotros los escuchamos y solicitamos el documento de esas demandas, manifestar que están preocupados, en la conversación si se puede dar con la administración , tema de movilización, es un tema que debe resolver la administración, no se Rosita si se me escapa alguna cosa, eso quería manifestar del tema en concreto

Concejala Guzmán dice voy a colgarme, efectivamente fuimos invitados a esa reunión, donde participé, a lo mejor no lo hicieron a nivel de Concejo, porque es importante que manejemos la misma información, cuando muchas veces cualquiera de nosotros nos podemos informar, hubiera sido válido que fuéramos invitados como Concejo , ser un poco mediadores de ser una instancia, creo fielmente que el dialogo parte de una mesa, se respeta para esto, creo fielmente que las cosas funciona a nivel de la información, porque en realidad no comparto cuando se pintan de guerra, efectivamente fui a escuchar el planteamiento que es legítimo y la única conclusión porque no es resorte nuestro lo que el Alcalde decida o plantea en su momento, que podemos hacer, solo mediadores en una reunión tripartita, como sugirió don Efraín que a lo mejor lo podíamos hacer con la comisión, son temas administrativos, a lo mejor ordenar eso, esa confusión que se ha creado entre las dos partes , participé y escuché, me hubiera gustado que hubiéramos participado todos , no se dio de esa manera tengo entendido que hoy están juntos y que sea favorable para los niños

Presidente Godoy dice en ese sentido poco y nada podría aportar, de petitorio no tengo idea, si bien es cierto también critico la respuesta de la administración por redes sociales , tampoco entiendo la posición de nuestros profesores si son requerimientos básicos , porque llamar a paro en ese sentido, los únicos perjudicados son los niños, un poco aprovechamiento, acá deuda solidaria con los profesores casi no hay, no nos comparemos con Corporaciones de La Serena, Coquimbo , donde hay deudas históricas, sé que hay cosas, llevar a paro diez días, me parece

que hoy, si bien es cierto el dialogo tiene que existir, a quien están perjudicando a los niños, no creo que los profesores se vayan a paro por cambio de una llave de agua,

Concejala Hernández dice son cosas así

Presidente Godoy dice mientras, desconocemos, si no tenemos la información como podemos votar, como podemos opinar si no tenemos en la mesa lo que los profesores están pidiendo esto , bajo ese punto de vista no podríamos emitir una opinión favorable o en contra, ¿cuántos días llevan de paro?

Concejala Carmona dice 10 días

Presidente Godoy dice y por temas domésticos

Concejal Alegría dice por eso lo importante es el dialogo , yo no soy vocero de ellos son ellos quienes tienen que plantearlo, se hubiera evitado esto si hubiera habido una disposición de escucharlos y así nos enteramos todos

Concejala Hernández dice cuando ellos votaron el paro, decidieron irse a paro, vinieron a hablar con el Alcalde, él no estaba, después fueron a departamento de educación, él les dijo que los iba a recibir pero que depusieran el paro, y no quisieron luego lo llamaron por teléfono, yo fui el jueves a una reunión con los profesores, me leyeron lo que ellos estaban solicitando, son solo temas administrativos, algunos que no corresponden y se los aclaré, estaba solicitando más seguridad en la escuela, que podían hacer las tías, cuando los niños les pegaban, que habían dos profesores maltratados por los alumnos, en Caleta Hornos un profesor y en Trapiche otros por la chica Angélica Leyton , nos decían como podíamos prestarle ayuda, le decía no podemos tener un Carabinero para que esté viendo el tema de seguridad, lo otro que me decían sobre la zona de seguridad y vías de evacuación que no hay , le hice ver regularización del protocolo por tema de agua, decían que habían baños cochinos profesoras con infección urinaria , porque se atrasaban, acá está Juvenal, tía Susana y Juanita , no son de ahora 27 años que he trabajado con ellos, jamás hemos tenido sistema óptimo, tengo 60 años y hemos sufrido de problemas con el agua, lo tenemos todos como comunidad, estaban acostumbrados en Serena a tener agua constantemente , es diferente también deben tener un poquito de conciencia, todos sufrimos por eso, no son solo ustedes, no vamos a poder solucionarlo, reclamaron por asunto de movilización, les dije ahora ustedes están sin movilización, pero el bus está malo y se dio de baja en Concejo , se sacó de circulación porque yo lo

pedí en Concejo , estos días no han tenido movilización, lo otro fue reemplazo de los docentes y asistentes de la educación cuando son licencias extendidas, eso lo debe solucionar el departamento es tema administrativo , dice que no tienen material de apoyo, yo estando ahí voyan a la oficina de profesora Elizabeth es una bodega, la directora me dice aquí está el material, a los chicos se les entrego mochilas con materiales, fotocopiadoras descompuestas por mal uso de ellos mismos, porque es excesivo la cantidad de fotocopias que sacan , porque ellos no escriben en las pizarras; lo otro es por la malla curricular, ahí no tenemos nada que hacer, si ellos quieren la sacan o la dejan es como optativo como está, no es impositivo; luchando por la deuda histórica, les decía es mucha plata y nadie ningún gobierno se las va a pagar , son varias cosas, dicen que cuando se corta el agua era algo resolutivo de ellos decir si se iban, que no tenían por qué esperar que el departamento de educación lo resolviera , lo otro que ellos me planteaban cuando vienen a desfilan los 18 de Septiembre y 21 de Mayo , cuando se hacen los actos, era obligación era problema y con miedo, porque si llegaba a tener un accidente, si venían tener un decreto alcaldicio para poder trasladarse, lo que querían era que cambiaran los días del 18 y 21 , les dije que los 60 años que llevó en mi pueblo son tradiciones, veremos cómo, las tradiciones de mi pueblo nadie las va a cortar, porque son tradiciones arraigadas de años, eso conversamos y se lo comenté a Rosita pro teléfono

Concejala Carmona dice escuchando ambas partes, pero le quería sugerir lo ideal es diálogo, es la única instancia , el mediador debe ser don Carlos, Concejala Hernández dice me comprometí a hablar con el Alcalde para que las recibiera, y el Alcalde me dijo mientras no depongan el paro no los voy a recibir

Concejala Carmona dice el Alcalde está en su derecho , a mí me preocupa el tema de los niños

Presidente Godoy dice no tiene nada que ver con nivel nacional

Concejala Hernández dice lo enviaron a todos los apoderados

Concejala Carmona dice don Carlos trate de ser partícipe de esto , como cuerpo colegiado de poder llegar al diálogo y nuestros niños puedan regresar a clases, debe hacerse cargo de la mayoría de lo que piden ahí, en el petitorio , creo que partamos por ahí, hagámosle la instancia, él Alcalde no es patrón de fundo, independientemente, esto no hay que politizarlo

Concejala Hernández dice ellos lo politizaron, sabe que me dijeron, la persona que se dirigió a mí en varias oportunidades, la tía Yesenia dijo políticamente pesamos poco, ahora nos pusimos de acuerdo para cambiarnos votar en La Higuera por una persona que nos apoye

Concejal Alegría dice ese día dijeron eso, eso no significa politizar el tema , ellos tiene es una decisión personal de cada uno de ellos, el trabajo les da el derecho de tener domicilio acá, pero eso no significa politizar el tema

Concejala Hernández dice eso es politizar el tema

Concejala Carmona dice aun así, que soy nacida y criada aquí, somos nosotros los que tenemos que elegir a nuestra gente, la gente que la pasa mal es la gente que vive acá

Presidente Godoy dice hay algo de política aquí, eso se ve bonito para alguien que quiera agarrar esos votos, mi pregunta es de acuerdo al petitorio, fotocopia en mal estado, hay alguna solicitud del establecimiento educacional de arreglar la fotocopidora

Concejala Carmona dice sería bueno hacer una sesión de comisión de educación

Presidente Godoy dice tema seguridad, fuimos a una reunión y nos comprometimos con ellos, por eso extraña cosas que se conversaron con ellos

Concejal González dice para mí, no quise acompañar a la colega porque no me invitaron, todos opinamos de educación

Concejala Hernández dice me invitaron porque don Efraín lo planteó

Concejal González dice los únicos que pierden son los niños

Concejal Alegría dice la idea es poder unificar la información, es poco y nada lo que se puede hacer , en el acta usted dice (C. Godoy) cuando va haber respuesta para nuestros puntos varios, no se escucha padre, que soluciones tenemos de las solicitudes planteadas hay una diferencia muy grande, aun así el conducto era escucharlo, es una apreciación personal que yo respeto, como dice Rosita la cara tiene dos monedas, ahí me encontré, que es un profesor que se ha dicho aquí que tiene hartas complicaciones con los alumnos y apoderados

Concejala Hernández dice Rómulo

Concejal Alegría dice cuando me despido le dije que quería conversar con él un tema , porque hay que escuchar , pero hasta ahí quedó el tema, por eso digo tener la capacidad de escuchar, el Alcalde tiene la responsabilidad de hacer eso por ser el sostenedor , por la malla curricular, el ramo de educación física hay muchos colegios, de que no se va a

eliminar, sería interesante que el sostenedor se pronuncie, porque es decisión de el

Presidente Godoy dice los apoderados preguntan, completamente en desacuerdo, no transo, alguien sin historia es como sin memoria

Concejal Alegría dice sería interesante tomar una decisión como Concejo y hacérsela llegar al Alcalde como sostenedor

Concejala Guzmán dice el paro sigue esta semana informan

Concejal Alegría dice la Junji también ?

Concejala Hernández dice la Junji se adhiere mañana y hoy las manipuladoras

Concejal Alegría dice es más focalizado por un tema contractual con la empresa, porque las manipuladoras tienen un trabajo muy específico

Concejala Guzmán dice esta información me impactó mucho, que hoy las manipuladoras no van a trabajar, porque estaba visitando a una familia y el niño le decía a la mamá ¿qué voy a almorzar mañana ? y eso te toca

Concejala Hernández dice la empresa cuando hay paros entrega colación fría

Presidente Godoy dice Alicopsa producto de una licitación se adjudicó la alimentación, las manipuladoras son sus trabajadoras , estamos pagando justos por pecadores, que son los niños

Concejala Hernández dice hubiera apoyado el paro nacional una semana, pero a este extremo tres semanas, creo que es mucho

Concejala Carmona dice insisto, voy por el tema del diálogo y mediar, con nuestra agrupación de profesores, si quiero ser parte y solidaria que se puedan unir, en el tema de la comisión ahí como concejales podemos informar al Alcalde y tener a alguien que sea parte de la administración, o del departamento y que se vea que estamos dispuestos al diálogo, el alcalde en primer lugar debe ser empático con el tema, si debemos llegar al dialogo, lo vamos a hacer

Presidente Godoy dice tengo propuesta, mire estamos acá, la sesión de Concejo no es larga, llamemos al directorio y conversemos, agotemos la instancia hoy día, señora Beatriz llámelos a las 14:00 horas, porque podemos conversar con ellos como comisión y desde ahí podemos sacar un planteamiento, para mí ese paro no tiene un soporte de piso , bajo ese punto de vista no

Concejala Alegría dice comparto, el Alcalde les dijo que iba a Santiago y Rosita les dijo acérquense a hablar con don Carlos, les dimos esa posibilidad, sugiero que pase por el conducto que a lo mejor don Carlos los pueda recibir y recibir su petitorio es el Alcalde y con todas las facultades Presidente Godoy dice puedo pedir esa sesión si él lo toma o la deja

Concejala Carmona dice era informar de esta capacitación en área de salud por señora Javiera Camus, es capacitar a dirigentes, lo ideal le decía a nuestro director es capacitar, se pudieran convocar a todas las directivas de los consejos consultivos, va a ser en el salón del Cefam; lo otro tema de la calendarización vacuna de influenza, si se pudiera hacer más difusión, en el sentido que las personas conozcan los horarios de atenciones a los grupos en riesgo

Concejala Alegría dice si bien es cierto, a lo mejor no corresponde a grupo de crónicos, el otro día conversando con bomberos, siempre han tenido la disposición de ser vacunados hasta el día de hoy no se ha hecho eso, ¿ será posible que se vea eso?

Concejala González dice el día jueves llegaron 50 vacunas más yo consulté Concejala Carmona dice me sorprendió el otro día, consultando por Cristián Varas director de APS , ahora es Luisa Jinete, ojalá que las cosas mejoren para nuestra comuna que por ese ladito podamos tener una mayor consideración, pero no me deja de sorprender

Concejala Guzmán dice me llegó un wasap (lo lee) de un poblador de Trapiche, para mí es una amenaza recibida personalmente, en Chungungo pasó un tema que al final me llegan esos reclamos a mí, cuando pregunto pero para los chungunganos también es dividir, igualdad de condición, cuando permiten que una pieza se instale en espacio público debe tener permiso municipal, llevamos casi tres años con estas piezas en Chungungo, que para mí afean, porque tenemos un bandejón , los mismos pobladores han invertido, poner estas piezas así como así a mí me afean, la división que se crea, cuando ahora pasa acá en Trapiche, me pregunto quién autoriza, quién da el permisos, cuál fue mi solicitud al vecino es que pregunte a la junta de vecinos, ¿están en conocimiento ?, ¿ ellos autorizaron ?, creando un poco a la expectativa que puedo tener, ya me llevo

Concejala González dice es un negocio

Concejala Guzmán dice ¿ quién autoriza ?, tema laboral, no habrá otro lugarcito, que no entorpezca, porque hay un costo

Concejala Hernández dice un día que se leyó un permiso para instalar un kiosco para vender comida rápida, encuentro que en ese lugar no corresponde

Concejal González dice siempre ha estado ahí

Concejala Hernández dice pero se ve muy feo

Concejala Guzmán dice a lo mejor la administración, quien autorizó, debe tener algún permiso municipal, está a un costado de la plaza

Concejala Carmona dice ¿es terreno municipal?

Carlos Flores dice es bien de uso público

Concejala Carmona dice debe tener autorización del municipio, hay que investigar esa situación

Concejal Alegría dice es aceptable la petición del señor, pero no así, no en ese tono

Concejala Guzmán dice pago de cargas familiares, se genera con la información, los documentos se entregan al departamento hay un pago de Marzo de 2018 que no se ha pagado a una pobladora de Punta de Choros, ella entregó los documentos, ella no quiere perder ese derecho , la respuesta del departamento es que la funcionaria está con licencia, no es menor son \$ 150.000 , ella es Lucía Ossandón, le han dicho que la funcionaria que es Yazna está con licencia posnatal , ella legítimamente con fuero maternal, ella no puede esperar para esperarla seis meses más de lo que la ley le favorece, solo ver este tema, ojalá se pueda regularizar su situación, es solo ir a firmar no se donde

Concejala Hernández dice eso lo hace uno personal

Concejala Guzmán dice ella lo hizo, solo falta una firma de la funcionaria del departamento que está con licencia y que ella no pierda

Concejal González dice no tengo tema, pedí curso de tema de fiscalización de 24 al 27 y no voy a asistir, voy a ir al de Vicuña

Concejala Hernández dice consulta don Carlos, he tenido varios reclamos por el problema que hay por un terreno que se dio, resulta que cuando uno va al cementerio, que es donde vive Andrina, no hay visibilidad de quien viene, ayer íbamos y venía un vehículo soplado, como que se amplió mucho la parte donde hizo el cierre, ver la manera de cómo solucionar eso, es lo mismo del terreno donde está la hija de la señora Inés, entonces encuentro que ahí José Luis cuando dieron ese terreno debió haber dejado un espacio, para poder tener visibilidad; la otra consulta pobladores calle Marta Brunett donde vive la Juanita Menares, Juana Molina y Juana Fábrega, dicen que se va a pavimentar hasta donde vive

Ramón Rojas, qué pasa con el resto no alcanza por los metros que se van a pavimentar

Concejal González dice lo mismo me han preguntado, vine a obras y les di respuesta

Concejala Carmona dice parece que decía dónde estaba el último poste

Concejala Hernández dice me dijeron que era discriminatorio que a ellos los dejen sin pavimento

Concejala Carmona dice son cinco mil millones de pesos el negocio debe ser para la comunidad, con esa cantidad de millones de pesos, aquí todos debiéramos hacer tenido nuestra caseta como derecho, acá discriminatorio, lamentablemente uno dice somos 500 casas, este proyecto amerita fiscalización

Concejala Hernández dice dijeron que era discriminatorio

Concejala Carmona dice lo penoso y triste , el proyecto alcantarillado lo venimos escuchando de administración anterior, ahora recién nos estamos enterando de eso que llega a la casa de don Ramón Rojas , no sé si eso se está cambiando, porque si esto se hubiera sabido hace dos o tres años atrás antes que se ejecutara la gente empieza a patallar , las cosas empiezan a aparecer después

Presidente Godoy dice ¿cuál es la respuesta técnica?

Concejal González dice dijeron que llega hasta ahí y que después hay que formar los comités

Concejal Alegría dice una de las cosas novedosas que tiene este proyecto, para con tema de pavimentación , cosa que no pasó en Caleta Hornos y Trapiche, pero aquí lo bueno es que considera 3 mil y tantos metros de pavimentación, no sé si después se modificó, es mas o menos , la plata puede parecer mucha , lo que yo decía recién, hay que ver ojalá que estos negocios sean inversión también para la gente, construir en localidades rurales es mas costoso, que se construya en las grandes urbes, voy a entender que proyecto fuera evaluado, pero están abiertas las posibilidades, a la gente hay que decirles si hasta ahí lo que se planificó , pero no está exento que tengamos más información, a nosotros nos dejan como en la ignorancia, tener la información y que haya más fiscalización, me desagrada que la caseta piloto haya sido entregada a funcionaria municipal que trabajó en el proyecto la señora María Flores, no corresponde, porque se crea una discriminación, porque la gente dice tengo tanta necesidad, en su historia en proyecto de Caleta Hornos estuvimos a punto de perder las casas, de 52 a 35 mts 2", y ahí hubo que

golpear la mesa , si no esas casas hubieran sido de menor espacio , voy a pensar que los 5500 millones no dio como para poder construir mas pavimento, no está vencido todo, está el tema de los programas participativos con aportes municipales , hemos dado 50, 60 millones eso hay que transmitirles, debe haber un compromiso

Concejal González dice lo que nos queda es ser optimistas, organicémonos, crear comités son 7 familias

Concejala Hernández dice son siete familias como juntar plata

Presidente Godoy dice no se trata de juntar la plata, el aporte lo debe colocar la municipalidad

Concejal Alegría dice después ampliamos, se creó un taller de construcción de adocretos, se trabajó con la gente de acá José Suazo , Reinaldo Romero y se instaló adocreto con gente de acá , más que contratar una empresa, cómo podemos reactivar un proyecto de adocreto, con certificación de Universidad

Concejala Hernández dice con un PMU a lo mejor se puede hacer

Presidente Godoy dice cuantos metros son

Concejal González dice son como 120 metros

Concejal Alegría dice van a haber otros sectores que también van a reclamar

Presidente Godoy dice debe haber una respuesta técnica para eso, pero hay que buscar un plan B ahora y salvar esa situación

Presidente Godoy pedirle como presidente de Concejo solicitar a la administración que pueda sentarse con los profesores lo más pronto posible y conocer que petitorio ellos tienen, le hago la solicitud y que lo puedan hacer como municipio para ver de que manera solucionamos esto, demás está decir que cuentan con todo el apoyo del Concejo para cualquier determinación que se pueda tomar en ese sentido; quiero decir que es importante el robo de las mallas de la doble vía, gente de nuestra comuna que está haciendo los robos en los distintos lugares, uno es solo acá, la fuerza policial pueda verificar cuando hay gente en orillas de la carretera

Carlos Flores dice don Mario les está haciendo entrega de información solicitada y Sebastián me entregó información en cuanto a metrajés de pérgola, largo 36, 20 metros y de ancho 12, 50 metros

Siendo las 13: 08 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Godoy

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL